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MEMÓRIA  DA  5ª  REUNIÃO  DO  GRUPO  DE 

TRABALHO MATAS CILIARES DO COMITÊ DA BACIA 

HIDROGRÁFICA LITORÂNEA.

Ao vigésimo nono dia do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze 

horas, foi realizada a 5ª Reunião do Grupo de Trabalho Matas Ciliares do Comitê da Ba-

cia Hidrográfica Litorânea pela plataforma de videoconferência Zoom. Estavam presentes 

LUIS ALBERTO LOPEZ MIGUEZ, do Instituto de Engenharia do Paraná – IEP;  ANNE 

ZUGMANN da Maternatura;  PAULO MARQUES, da Universidade Federal do Paraná – 

UFPR; LUCIENE RIBEIRO, do Conselho Regional de Biologia da 7ª Região – CRBIO 07; 

MARCOS RACHWAL, do Centro de Estudos e Defesa e Educação Ambiental – CEDEA; 

LUCINEIDE MARANHO e PALOMA GERLACH RIBAS do Instituto Água e Terra – IAT, 

secretaria-executiva, além de LUCAS MANSUR,  como convidado do NGI/IAT. 1. ABER-

TURA: Após o atingimento do Quórum o Sr. Marcos deu início a reunião, cumprimentan-

do a todos os representantes presentes. DEBATE SOBRE MATERIAIS DISPONIBILIZA-

DOS NA PASTA DE TRABALHO DO GT: Foi solicitado ao Sr. Lucas que realizasse sua 

apresentação antes de iniciarem as discussões do grupo. Apresentou o levantamento de 

áreas degradadas realizado com base em imagens de satélite, dados e mapeamentos re-

alizados pelo IAT e MapBiomas, disponíveis para a região da Bacia Litorânea do Paraná. 

Mostrou o contexto da demanda, métodos e procedimentos e as recomendações princi-

pais. Informou que as nascentes foram identificadas por foto interpretação, mas que so-

mente um geólogo conseguiria determinar com exatidão a localização das nascentes. 

Mostrou locais com sinais de usos antrópicos, assim como regiões de rodovias e ferrovi-

as. O Sr. Marcos informou que verificou o Plano Diretor de Matinhos, o qual está desatua-

lizado, pois é de 2006. Pontuou que os rios Matinhos, Guaratuba e Caiobá sofreram inter-

venções antrópicas para drenagem e urbanização, não tendo sido feitas recuperação ou 

compensação, o que poderia ser foco de ações indicadas pelo relatório do grupo. Indicou, 

após citar vários pontos do documento, que deve ocorrer uma interação com a prefeitura 

para verificar pontos de melhoria. Os representantes discutiram que já possuem bastante 

materiais, porém sem a definição de ações efetivas pelo grupo. Continuaram a discutir e 

definiram que apresentarão os materiais em forma de relatório para o comitê, o qual in-
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cluirá recomendações de áreas de ação pelas prefeituras, por exemplo. A Sra. Paloma 

sugeriu que baixar o quórum mínimo para as reuniões do GT para quatro pessoas. A su-

gestão foi votada e aprovada por todos. O Sr. Luis sugeriu que começassem a escrever o 

relatório e recomendações e posteriormente agendar uma reunião de fechamento. 3. AS-

SUNTOS GERAIS: Não houve a comunicação de assuntos gerais. 4. ENCERRAMENTO: 

Encerrou-se a reunião, definindo as lições de casa. Não ficou marcada a data da 6ª reuni-

ão.

_________________________

Marcos Rachwal
Coordenador do Grupo de Trabalho Matas Ciliares

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40
41


		2025-04-29T13:10:07-0300




